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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARRO 
 
PRESENTAN RESULTADOS ELECTORALES 2012  Por Redacción  El consejero electoral, Alfredo Flores Ríos, asistió al campus Jalpan de Serra de la UAQ para la presentación del Informe y Estadística. Memoria del Proceso Electoral 2012, lo anterior como parte de la estrategia de difusión de los resultados electorales más recientes. Cabe recordar que Jalpan de Serra, junto con Arroyo Seco, Landa de Matamoros, Pinal de Amoles y San Joaquín, pertenecen al XV distrito y cuentan con 15 secciones electorales. En el evento, el presidente de la Comisión de Organización Electoral resaltó la alta participación en el municipio serrano, ya que en 10 de las secciones que lo integran, estuvieron por encima de la media nacional registrada por 66.15%. De igual manera reconoció el voto diferenciado que se dio en 20% de las secciones de Jalpan de Serra, lo cual implica que no se votó por el mismo partido para la elección de ayuntamiento y de diputados. Flores Ríos destacó la alternancia como una característica positiva del régimen democrático del estado, ésto tomando en cuenta que en 2012 se dio una alternancia de 53% en los distritos y 77% en la elección de ayuntamientos. En el caso concreto de Jalpan, para elección de diputados se registró una alternancia de 26%, mientras que en la elección de ayuntamientos fue de 40%. Rendición de cuentas Como parte del foro sobre rendición de cuentas que organizan la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y el Instituto Federal Electoral (IFE), María Marván Laborde, consejera electoral de dicho organismo, dictó la conferencia magistral Rendición de Cuentas y Trabajo Parlamentario, lo anterior ante alumnos, profesores y sociedad en general. El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, dio la bienvenida a Marván Laborde y subrayó que la Universidad ha puesto énfasis en aspectos de la democracia.   http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/15-11-2013/presentan-resultados-electorales-2012  
DIFUNDE IEQ RESULTADOS ELECTORALES Como parte de una estrategia de difusión de los más recientes resultados electorales en el estado, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) presentó el ‘Informe y Estadística. Memoria del Proceso Electoral 2012’ en el Campus Jalpan de Serra de la UAQ. A través de un comunicado de prensa del organismo, la exposición estuvo a cargo del Consejero Electoral Alfredo Flores Ríos, quien recordó que Jalpan de Serra cuenta con 15 secciones electorales y forma parte del distrito XV junto con los municipios de Arroyo Seco, Landa de Matamoros, Pinal de Amoles y San Joaquín. El Presidente de la Comisión de Organización Electoral destacó que en 20% de las secciones en Jalpan de Serra hubo voto diferenciado, es decir, que no se votó por el mismo partido en la elección de Ayuntamiento que en la de Diputados. Asimismo, resaltó la alta participación registrada en el municipio serrano de referencia, ya que en 10 de las secciones que lo integran se superó la media de participación estatal, que fue del 66.15%. Por otra parte, Flores Ríos mencionó la alternancia como una característica positiva del régimen democrático en el estado, ya que en 2012 se dio una alternancia de 53% en los distritos y 77% en la elección de ayuntamientos. En el caso de Jalpan de Serra, señaló que hubo alternancia en 26% de las secciones  en la elección de diputados y 40% en la elección de ayuntamiento. Jorge E. Silva Parga, Coordinador de la Licenciatura en Derecho Campus Jalpan de Serra de la UAQ, dijo que con la presentación de la Memoria, el IEQ cumple con los principios rectores en el ejercicio de la función electoral. Dijo que publicitar los resultados, a través del documento impreso y de una aplicación electrónica, es una forma de incidir mediante la educación cívica, a una mayor cultura política y participación de los ciudadanos. En el evento estuvieron presentes estudiantes de la UAQ, funcionarios del Ayuntamiento, personal del IEQ, dirigentes municipales de los partidos políticos y representantes de medios de comunicación.   
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http://queretaro.quadratin.com.mx/Difunde-IEQ-resultados-electorales/  
IEQ TIENE 2 PETICIONES PARA CREACIÓN DE NUEVOS PARTIDOS, ENTRE LOS SOLICITANTES NO 
FIGURA EL NOMBRE DE JOSÉ LUIS AGUILERA ORTIZ Por Jovana Espinosa La Secretaria Ejecutiva del Consejo General del IEQ, María Esperanza Vega Mendoza, informó que existen 2 peticiones para la conformación de nuevos partidos políticos en el estado; una de ellas a nombre de Julio César Martínez Luna, cabe destacar que el antes mencionado es señalado por militantes del Partido Movimiento Ciudadano como presta nombres de su dirigente estatal José Luis Aguilera Ortiz. “Estas dos solicitudes que se presentan por parte de ciudadanos, son una de Julio César Martínez Luna y otra de Pedro Rangel Amezquita, son las 2 personas que presentan, entre otros, presentan las solicitudes para constituirse como partidos políticos, las 2 solicitudes con fecha 10 de septiembre”. Puntualizó que en ninguna de las peticiones figura el nombre de Aguilera. El Instituto señaló que el documento entregado por Maribel Barrón Soto, Integrante de la Comisión Operativa Estatal de aquél partido, a la oficialía de partes será analizado, mientras que se conformará una comisión para revisar las peticiones de creación de partidos nuevos asegurándose que cumplan con todos los requisitos necesarios y revisando si alguna de ellas pudiera caer en las prácticas señaladas por Barrón Soto. La Secretaria Ejecutiva dijo no querer adelantarse a los hechos por lo que no señaló cuál sería la sanción, en caso de que la hubiera y de que se comprobaran las situaciones señaladas por los militantes de Movimiento Ciudadano. Finalizó asegurando que no le corresponde al IEQ servir como mediador de conflictos internos dentro de partidos políticos en caso de que los hubiera.  http://grupoinformativoasisucede.com.mx/queretaro/?p=17600  
FORTALECEN IEQ Y PAN LIDERAZGOS FEMENINOS El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el Partido Acción Nacional (PAN), se comprometieron a fortalecer la democracia, los liderazgos femeninos y la equidad de género, con miras a las elecciones del 2015. Lo anterior, durante la reunión celebrada entre Consejeros Electorales e integrantes del Comité Directivo Estatal, Municipal de esa fuerza política y su representante ante el Consejo General del IEQ. La Presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, sostuvo que el IEQ tiene la firme intención de colaborar con los partidos políticos y ser coadyuvantes en materia de capacitación a través de un programa diseñado para las fuerzas políticas. Por su parte, el Presidente del partido, José Luis Báez Guerrero, agradeció el apoyo que brinda el Instituto para fortalecer los programas de capacitación interna, y resaltó la importancia de hacer sinergia y trabajar en su conjunto para sensibilizar a todos los actores políticos. La Diputada y Presidenta del Comité Directivo Municipal del partido, Beatriz Marmolejo Rojas, manifestó que el PAN se viene preparando en el tema de equidad de género; los estatutos y compromisos a nivel nacional y local son claros, y que por ello se encuentran capacitando a las mujeres de su partido político. En su oportunidad, el Secretario General del organismo político, Luis Antonio Rangel Méndez, dijo que actualmente “vivimos en una sociedad feminizada”, son las mujeres que transmiten los valores a la familia; y por ello es importante que tengan un espacio en la política. El representante ante el Consejo General, Martín Arango García, se congratuló porque sean dos mujeres las que dirijan hoy al órgano electoral en el estado, y resaltó la importancia de realizar acciones tendientes a fortalecer la democracia en materia de equidad de género. De este modo, el Consejero Electoral Magdiel Hernández Tinajero puntualizó que la colaboración institucional es un elemento fundamental para la implementación de políticas públicas, que brinden certeza a cada una de las acciones que ejecuten los actores políticos. Afirmó que en el 2015 se garantizará la participación política de las mujeres a través de la implementación de mecanismos que verifiquen el cumplimiento de la ley. En la 
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reunión también estuvo presente la Secretaria Ejecutiva del Consejo General del IEQ, María Esperanza Vega Mendoza.  http://primeraplanaqro.com.mx/?p=785 
 
GANA PAN MÁS SECCIONES ELECTORALES EN SJR, PERO PIERDE ALCALDÍA San Juan del Río; Qro.- Según un estudio estadístico que elaboró el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) sobre el proceso electoral del año 2012, se confirmó que el Partido Acción Nacional (PAN) en el municipio sanjuanense a pesar de ganar 65 por ciento de las secciones electorales que existen en esta demarcación, terminó por sucumbir -por 888 votos- la elección por la alcaldía local. Dentro del estudio y memoria estadística, dada a conocer por el consejero electoral, Alfredo Flores Río se establece que al Partido Revolucionario Institucional (PRI) logró alzarse con la victoria durante la más reciente elección, obteniendo el triunfo en tan sólo 35 por ciento de las secciones que conforman esta municipalidad. La explicación técnica de esta realidad, agregó el funcionario electoral se debe a que Acción Nacional, ganó -con pequeñas diferencias- en prácticamente la totalidad de las casillas que se instalaron en la zona urbana y que representan un volumen mucho mayor que en la zonas rurales. Sin embargo el PRI obtuvo triunfos "contundentes" en las zonas más alejadas de la cabecera municipal. "Podemos demostrar estadísticamente que el partido que obtuvo mayor número de triunfos, en los centros de votación fue el Partido Acción Nacional, pero en ningún caso se trató de un resultado contundente; eran –salvo algunos casos- breves diferencias. En cambio el PRI si logró una contundencia más representativa en 35 por ciento de las secciones", explicó el consejero del IEQ. Otro aspecto que aclara y explica el comportamiento electoral en San Juan del Río, durante la elección celebrada el año pasado -apreció Alfredo Flores- es el comportamiento del voto en los dos distritos locales -el noveno y el décimo-. Mientras que el PRI obtuvo 73 por ciento de los votos del noveno distrito, y el PAN sólo 27 por ciento restante; en el décimo distrito el PAN se alzó con la victoria con pero solo con 52 por ciento de los votos, ya que el PRI alcanzó 48 por ciento de los sufragios en esa zona del municipio.  http://andresestevez.mx/noticias/item/2829-gana-pan-m%C3%A1s-secciones-electorales-en-sjr-pero-pierde-alcald%C3%ADa  

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
DESTACAN CONTROL DEL PODER A TRAVÉS DE RENDICIÓN DE CUENTAS El auditorio Fernando Díaz Ramírez de la UAQ fue el lugar donde se llevó a cabo el foro “Rendición de Cuentas y Trabajo Parlamentario”, donde participó la consejera del IFE, María Marván Laborde; quien refirió que el Sistema de Rendición de Cuentas es importante para “establecer dentro del poder, los controles del poder”. Por su parte, Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva del IFE en la entidad, destacó que pese a que en el país “el ejercicio del debate y la rendición de cuentas han sido relegados a un segundo plazo”, se han realizado esfuerzos en colaboración con la UAQ para acercar a los representantes electorales con la sociedad. (Noticias 4-A y Plaza de Armas 4)  
PROPONE CONSEJERA REELECCIÓN LEGISLATIVA La consejera electoral del IFE, María Marván Laborde, indicó que si se aprueba la reelección inmediata de legisladores, mejorará la rendición de cuentas a nivel federal, así lo mencionó durante la conferencia magistral sobre rendición de cuentas y Trabajo Parlamentario que se llevó a cabo en la UAQ. (a.m. 5-A) 
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COLUMNA “ASTERISCOS” La consejera del IFE, María Marván Laborde, aseguró que si se aprueba la creación del Instituto Nacional de Elecciones, en sustitución del IFE, los legisladores federales cometerían el error de desoír el nombramiento que hicieron de consejeros federales hasta el 2019, además de echar a perder las negociaciones que se llevan a cabo para nombrar a cinco nuevos consejeros del IFE que deberían permanecer cumplir su periodo durante 8 años, aunque puede ser que sólo duren 3 meses. (a.m. 1-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI  
 
CENOPISTAS VAN POR A (SIC) INICIATIVA MUJER El secretario general de la CNOP, en el estado, Juan José Ruiz Rodríguez, se reunió con el Secretario del Trabajo, Rogelio Israel Carboney Morales para integrar a las mujeres del sector popular en el programa “Iniciativa Mujer”. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
PAN  
 
SE REÚNE MADERO CON REGIDORAS PANISTAS El presidente del CEN del PAN, Gustavo Madero se reunió ayer en la Ciudad de México con regidoras de diferentes partes del país de este instituto político, organizado por Promoción Política de la Mujer de dicho partido; entre las que se encontraba Berenice López Zúñiga, regidora del municipio de Corregidora. (Plaza 
de Armas 5) 
 
AUSENTE NUEVO PRESIDENTE DEL PAN Apunta que este medio se ha dado a la tarea de buscar al nuevo presidente del PAN en el municipio de San Juan del Río, y además regidor, Edgar Inzunza Ballesteros, para conocer su opinión sobre la pretensión de que Israel Gómez Pezuela sea el encargado de la recolección de los residuos en el municipio, sin embargo, no se le ha encontrado.  Lo anterior siendo que además se le pretende ampliar la concesión del relleno sanitario por 20 años más al mismo concesionario, luego de que la SEDESU realizara una declaración, en voz de su delegado Marcelo López Sánchez, en donde le pone un año más de vida útil a dicho relleno.  Sin embargo, desde el pasado martes se ha tratado de localizar al dirigente panista sin tener suerte, cabe destacar que se le buscó en oficinas de regidores y se le ha marcado a su radio particular sin que este sea atendido; por tal razón no se cuenta con la opinión de quien dirige la oposición del PAN en el municipio y en el Cabildo sanjuanense. (Noticias-2 San Juan) 
 
PANAL 
 
PANAL RENOVARÁ DIRIGENCIA EN SJR El Partido Nueva Alianza llevará a cabo su elección de dirigente en el Comité Municipal de San del Río en diciembre próximo, lo dio a conocer el regidor de dicho partido, Servando Miranda Aranda. (Plaza de Armas 4-A) 
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MORENA 
 
MORENA ESTÁ LISTO PARA SER PARTIDO POLÍTICO, DICEN El MORENA, ha cumplido con los requisitos de ley para constituirse como partido político al cumplir con 20 asambleas estatales con un mínimo de 3 mil asistentes y tener alrededor de 230 mil afiliados en el país, afirmó el dirigente estatal Sinuhé Piedragil Ortiz, al anunciar la asamblea estatal respectiva en esta entidad el próximo 24 de noviembre. (Diario de Querétaro 7-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
EL PRESUPUESTO 2014 ASCENDERÁ A 24 MIL MDP El Gobernador José Calzada Rovirosa informó que la Federación aprobó para Querétaro un presupuesto por 21 mil 400 millones de pesos para el 2014, un 10% más con respecto al año pasado, el cual se planea robustecer con recursos estatales para llegar a un monto total de 24 mil millones de pesos. Este presupuesto toma en cuenta el crecimiento que experimenta Querétaro aunque de acuerdo con el Mandatario está por determinarse junto a la cámara de diputados local el paquete final del que se dispondrá el próximo año para dar atención a las necesidades más atrasadas. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A, 2-A y 5-San Juan y 
Plaza de Armas 1 y 3. El diputado Ricardo Astudillo, comentó que es importante resaltar el trabajo coordinado entre el gobierno de la entidad y los diputados del Congreso de la Unión para generar mayores recursos para Querétaro, en El Universal Querétaro 1-A y 4-A) 
 
CONTARÁ CDI CON 550 MDP PARA PROYECTOS INDÍGENAS El Gobernador José Calzada, acompañado de la Directora de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Nuvia Mayorga Delgado, encabezó la entrega de Proyectos Productivos para el Desarrollo Sustentable indígena, en beneficio de los habitantes de diversos municipios de la entidad.  En la comunidad de Poleo, Colón, dio a conocer que para el próximo año la CDI en Querétaro contará con un presupuesto histórico de operación, que asciende a los 550 millones de pesos y que será utilizado para dignificar la calidad de vida de los pueblos indígenas de la entidad. (Noticias 2-A y Plaza de Armas 10)   
DESFILE, EL 18 El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, confirmó que el 18 de noviembre se llevará a cabo el desfile para conmemorar el 103 aniversario de la Revolución Mexicana. El funcionario de gobierno estatal señaló que se aprovechará el lunes próximo, que es descanso obligatorio. (Noticias 4-A) 
 
MÁS DE 2 MIL MDP PARA SOLUCIONES Al estimar un incremento del 6% en el presupuesto para el programa Soluciones, con el que podría alcanzar una cifra de 2 mil 120 millones de pesos, su Coordinador Fausto Foyo, dijo que llegarán alrededor de 100 millones de pesos por parte de la federación exclusivamente para la reposición y adquisición de 99 unidades de transporte escolar.  Explicó que el 2014 será de la ampliación de metas, un objetivo que se logrará mediante un presupuesto fortalecido no sólo con recursos federales, sino otras instancias. (Diario de 
Querétaro 4-A. Con mención de Germán Giordano en Plaza de Armas 1 y 3)  
CRECERÁ ENTIDAD 5% ASEGURA JOSÉ CALZADA Querétaro crecerá tres veces más que el país, aseguró el Gobernador José Calzada, previo a la inauguración del Segundo Congreso Nacional de Negocios Muluc 2013 que se lleva a cabo en el ITESM.  “Somos el mejor 
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ejemplo del Tratado de Libre Comercio, hemos crecido 5.5% de manera permanente en promedio desde que el Tratado de Libre Comercio se firmó, este año vamos a crecer más de un 4%, probablemente un 4.5 y un 5 por ciento; mientras que el país va a crecer un poco más de 1%, dos o tres veces más, siempre estamos creciendo”.  Acompañaron al Gobernador, el director del ITESM, Salvador Coutiño; el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez y el de educación, Fernando de la Isla. (Diario de Querétaro 9-A, 7-República, Noticias 5-San Juan, a.m. 3-A y El Universal Querétaro 5-A)  
 
INICIA CONGRESO NACIONAL DE NEGOCIOS MULUC 2013  Dio inicio el Segundo Congreso Nacional de Negocios Muluc 2013 en el ITESM, donde Roberto Mata Aldrett, destacó que el principal temor de un emprendedor es el fracaso, “pero es posible superarlo, enfocándose en las metas a seguir, así como adquiriendo las herramientas para lograr los objetivos”, reconoció.  El evento inaugural estuvo a cargo del Gobernador José Calzada, donde reconoció a los estudiantes organizadores de este tipo de eventos que buscan la discusión de los negocios, por lo que exhortó a los jóvenes participantes a aprovechar los conocimientos que ofrece un encuentro de negocios. El presidente del II Congreso Nacional Muluc 2013, Axel Vega destacó que el principal objetivo que se busca durante los dos días que dura el evento, es lograr parar a un nuevo plano a la zona que comprende Querétaro y el Bajío para transformar a las personas en una sociedad emprendedora que se atreva a innovar. (Noticias 2-A y 5-San Juan)  
BUSCAN INVERTIR EN LA ENTIDAD El embajador de Kuwait en México, Sameeh Essa Johar Hayat, indicó que luego de una entrevista con el Gobernador José Calzada, acordaron reunirse formalmente para plantear posibles inversiones entre ese país y la entidad. Confió en que la reunión sea antes de que termine el año y agregó que el sector de desarrollo en el que más interés tiene su país es la infraestructura. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
 
CELEBRAN LA LLEGADA DE BRP A QUERÉTARO Directivos de Bombardier Recreational Products celebraron la apertura de su planta en Querétaro, con un coctel al que asistió el Gobernador José Calzada Rovirosa, directivos nacionales e internacionales de BRP, autoridades estatales y municipales y reconocidos empresarios. Como invitados especiales estuvieron Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable; Israel Carboney, Secretario del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado, Delegado Federal del Trabajo; Roberto Loyola, Presidente Municipal de Querétaro y Daniel Tamayo, Coordinador de Asesores de la Dirección General Pro México. (Noticias 6-E) 
 
ALISTA SEDESU NUEVAS INVERSIONES POR EL AUTOMOTIVE MEETINGS Derivado del Automotive Meetings, la SEDESU alista una alianza con Michigan, Estados Unidos, para vincular PyMEs del sector automotriz con la industria queretana. Además, se realizó una reunión con la Agencia de Cooperación Internacional del Comercio Exterior de Japón para identificar oportunidades de inversión y se reveló una inversión canadiense del sector automotriz y petrolero. Ya están muy cerca de formas un contrato para la ocupación de una nave industrial en Querétaro. Dicha inversión, por unos 2 ó 3 millones de dólares, se concretaría este año y sería con una PyME canadiense dedicada a hacer maquinados para el sector aeronáutico, automotriz y petrolero. En imagen, Marcelo López, donde a pie de foto se apunta: “El titular de SEDESU dijo que la entidad recibirá más inversiones”. (Plaza de Armas 3 y El Universal Querétaro 7-A) 
 
APOYO DE SOFEQ A EMPRESARIOS Soluciones Financieras, instalará ventanillas de atención a los empresarios queretanos, para lo cual dio a conocer que abrirá una en cada oficina de las cámaras empresariales aquí asentadas. El Coordinador de 
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SOFEQ, Juan Pablo Mayorga Solís, informó que el acercamiento ya se ha hecho con los líderes empresariales, mencionándoles que el propósito es beneficiar a sus agremiados. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
INVITADOS DE QUERÉTARO Y DE OTROS ESTADOS PRESENTES EN LA INAUGURACIÓN DE ANTEA Se presenta una crónica sobre la inauguración del Centro Comercial Antea. El invitado especial fue el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán. También Roberto Loyola, el senador Francisco Domínguez, entre otros. (Diario de Querétaro 6-élite y Noticias 1-E) 
 
ATRAE ANTEA A QUERETANOS El centro comercial Antea registró alta afluencia de visitantes en su primer día de actividades. Los clientes mostraron su entusiasmo por iniciar las compras de fin de año. Se presentan opiniones. (a.m. 3-A) 
 
LOGRAN MARATONISTAS 6 TRASPLANTES DE ÓRGANOS Gracias a la participación altruista de 4 corredores queretanos en un maratón, 3 niños podrán recibir trasplantes de riñones para atender la insuficiencia renal que padecen, mientras que otros 3 pequeños recibirán donación de córneas para poder ver. El Secretario de Salud, César García Feregrino, señaló que “la labor de estos deportistas queretanos es digna de ser reconocida y replicada por más personas para lograr que otros pacientes en lista de espera puedan sumarse a estos beneficios”. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
REBROTA LA EPIDEMIA DE PEDICULOSIS (PIOJOS) La epidemia de pediculosis (piojos) rebrotó. Ahora no solo en las escuelas públicas y privadas como la anterior ocasión, sino en las salas cinematográficas y algunos parques públicos. El personal del sector salud conmina a los padres de familia a tomar conciencia y revisar a sus hijos periódicamente a fin de evitar la propagación del contagio y sugieren algunos productos. (Noticias 3-A)  
43 CASOS DE VARICELA La directora de la Jurisdicción Sanitaria No. 1 Ivette Mata Maqueda, dio a conocer que se han detectado brotes de varicela en Amealco, San Juan del Río, Tequisquiapan, Colón y Pedro Escobedo, afectado a 43 personas, aunque estos se encuentran controlados por la SESEQ. La funcionaria de salud, detalló que estos datos están basados en el Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica, donde todas las instituciones de salud, públicas y privadas, están obligadas por ley a entregar la información semanalmente. (Diario de 
Querétaro 10-A) 
 
CALZADA ROVIROSA DESTACA AUMENTO EN COBERTURA DE AGUA A través del programa Agua Cerca de Todos, se ha cubierto la necesidad de agua potable en 57% para los que, hace cuatro años, no tenían el servicio, informó el Gobernador José Calzada, quien en gira de trabajo, hizo entrega, en la comunidad de El Zamorano, del Sistema Múltiple de Agua Potable, que beneficia a más de 3 mil personas, con una inversión de 24.3 millones de pesos. (El Universal Querétaro 10-A, Diario de 
Querétaro 1-A y 8-A, Noticias 2-A y 5-San Juan y Plaza de Armas 3) 
 
REVISIONES RIGUROSAS EN HORARIOS DE VISITA EN LOS CERESOS: JLPT Tras detectar a una mujer que pretendía ingresar marihuana al CERESO de San José El Alto, las autoridades gubernamentales serán “sumamente rigurosos” en las revisiones durante los horarios de visita de familiares para evitar el ingreso de armas o estupefacientes.  Al respecto, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, afirmó que las autoridades tendrán que ser muy cuidadosas a efecto de que el acceso sea seguro en 
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los 5 CERESOS que se encuentran en todo el territorio estatal. (Noticias 5-A y 6-San Juan y Plaza de Armas 14) 
 
4 CASOS DE TRATA SEXUAL: PGJE La PGJE tiene conocimiento de 4 casos de trata sexual, que ya se atienden de manera adecuada, señaló el titular de la dependencia, Arsenio Durán Becerra, quien refirió que en concreto se han presentado 2 en San Juan del Río, uno en Pedro Escobedo y otro más en Ezequiel Montes.  Aclaró que en el estado sólo hay un caso de trata con fines de mendicidad, que ocurrió recientemente cuando un sujeto sustrajo a un menor con engaños. (Diario de Querétaro 4-G) 
 
PROCURADOR: HOMBRE DISPARÓ POR ALUCINACIONES POR DROGA El Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, informó que comenzó el proceso penal contra el hombre que realizó disparos con un arma de fuego al exterior del parque industrial Balvanera. Aseguró que no existen indicios de células de delincuencia organizada en el estado, sino esto fue producto de alucinaciones derivado de la alta intoxicación por drogas.  Por otra parte, el Procurador confirmó que el proceso por el delito de trata de personas con fines de explotación que se sigue en contra del hombre que sustrajo a una menor el pasado 6 de noviembre está en curso, además se le dictará auto de formal prisión a este hombre que podría alcanzar hasta 10 años de prisión. (El Universal Querétaro 7-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PEDIRÁN CUENTAS A EDIL DE TOLIMÁN Después de salir a la luz pública los supuestos desvíos de recursos por parte de Edgar Montes Benítez, presidente municipal de Tolimán, el diputado y presidente de la LVII Legislatura del estado, Braulio Guerra Urbiola, dijo que en la entrega de la Declaración Patrimonial de Bienes el funcionario debe explicar los orígenes de sus recursos y la adquisición de inmuebles.  Adelantó que será el 25 de noviembre cuando se convocará a alcaldes de la Sierra Gorda en un foro que tendrá lugar en Jalpan, en el que explicarán su situación financiera, al que espera que asista Montes Benítez. (Plaza de Armas 9) 
 
AVAL AL PAQUETE ECONÓMICO NO TIENE PLAZOS: BRAULIO G. Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva en la LVII Legislatura apuntó que no habrá plazos fatales en la discusión, análisis y aprobación del paquete económico del 2014, ya que la fecha límite para avalar el presupuesto es el 31 de diciembre.  Una vez que se tengan las Tablas del Valores, los legisladores esperan el paquete económico del 2014 que tendrá que presentar el Poder Ejecutivo y a partir de diciembre comienza el análisis en Junta de Concertación Política en Comisiones y en el Pleno. (Noticias 1-A y 3-A) 
 
EXHORTA A INVESTIGAR PRESUNTO CENTRO DE INTELIGENCIA El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, señaló que las autoridades competentes deben investigar la presunta instalación de un centro de inteligencia en la embajada de Estados Unidos en México. Una vez Más, dijo, Estados Unidos está violando la soberanía nacional y “no cabe ya la política del silencio”. (Plaza de Armas 1  México)  
PIDE ANAYA ELIMINAR VISA CANADIENSE A MEXICANOS Al inaugurar los trabajos de la XIX Reunión Interparlamentaria México-Canadá el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, solicitó a sus homólogos canadienses eliminar el 
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requisito de la visa para que los mexicanos puedan viajar a su país.  La eliminación de este requisito, dijo, sería sin duda de mutuo beneficio, ya que el número de mexicanos que viajaba a Canadá a partir de que se implementó esta medida se desplomó a la mitad. (Noticias 12-A y Plaza de Armas 1 México)  
APOYAN A 25 MUJERES CON MASTOGRAFÍA Con la intención de evitar que el cáncer de seno siga cobrando más vidas, 25 mujeres de la tercera edad, de cuatro municipios del estado se vieron beneficiadas con estudios de mastografía, para descartar el riesgo de padecer cáncer de mama; la donación corrió a cargo de la senadora federal Marcela Torres Peimbert y el hospital privado Star Medica; las beneficiadas se realizaron los estudios en dicho hospital, ubicado en la capital queretana. (a.m. 6-A) 
 
RECIBIRÁN PROPUESTAS PARA REFORMA PENAL “La participación y colaboración de todos, nos llevará a la consolidación de la administración de justicia en Querétaro, apegado a los principios nacional e internaciones de respeto a los derechos humanos y a un estricto Estado de Derecho”, afirmó el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, quien puso en marcha los Foros de Divulgación de las Iniciativas de Leyes Secundarias para la Reforma Penal.  Reconoció a los integrantes de la Comisión para la Implementación de la Reforma Penal y la Modernización de la Justicia, “por su colaboración para lograr que en Querétaro sea una realidad esta nueva forma de impartir justicia y alcanzar los logros trazados por el Gobernador José Calzada Rovirosa”. Se contó con la presencia de los diputados Braulio Guerra y Luis Bernardo Nava; el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares y el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto. (Diario de Querétaro 1-A. Sin mención del Gobernador, en Noticias 4-A y 6-San Juan y Plaza de Armas 4-A)  
AGILIZARÁN JUICIOS ORALES PROCURACIÓN DE JUSTICIA Se llevó a cabo el Foro de “Divulgación de las Iniciativas de Leyes Secundarias para la Reforma Penal”, la cual fue presidida por los diputados que integran la Comisión para la Implementación de la Reforma Penal y la Modernización de Justicia en el estado. Al respecto, el diputado y presidente de la Comisión, Luis Bernardo Nava, aseguró que la Ley de Procedimientos Penales, después de la Constitución, es el ordenamiento secundario de mayor importancia para la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatoria. (Plaza de Armas 14) 
 

MUNICIPIOS 
 
DERRAMA DE 115 MDP POR “BUEN FIN”; 450 PARTICIPAN AQUÍ: RAM El “Buen Fin” dejará una derrama económica de 115 millones de pesos en el Municipio de Querétaro, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Ramón Abonce Meza, quien dijo que esta actividad ayudará a reactivar el sector comercial de la capital. Dio a conocer que la cantidad de comercios que se sumaron al proyecto incrementó en un 18% con respecto al año pasado. (Noticias 3-A, Diario de Querétaro 3-A y El 
Universal Querétaro 1-A y 10-A)  
ARROJARÁ “EL BUEN FIN” 115 MDP Derivado de “El Buen Fin”, el Municipio de Querétaro espera una derrama económica de alrededor de 115 millones de pesos, dio a conocer el Secretario de Desarrollo Sustentable municipal, Ramón Abonce Meza. Por su parte, el secretario de Seguridad Pública Municipal, Héctor Benítez López, explicó que en los operativos para este fin de semana se mantienen desplegados el total de 923 elementos de seguridad. Finalmente, el 
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director de Inspección Municipal, Fernando Goyeneche Villalobos, anunció que dicha área también se sumará a los operativos, pues habrá revisiones a los establecimientos nocturnos y advirtió que no habrá tolerancia para que se oferten promociones excesivas como “barra libre” o “ladies night”. (Plaza de Armas 5. Sólo Héctor Benítez López en El Universal Querétaro 10-A)  
FIRMA LOYOLA “BANDERA VERDE” CON UNIVERSIDADES Durante la firma del convenio de colaboración “Bandera Verde” con la UAQ, la UTEQ y la Universidad Politécnica de Santa Rosa Jáuregui, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, afirmó que para que la sociedad sea medioambientalmente sustentable es necesario hacerlo a partir de los procesos educativos, “para que nuestros niños y jóvenes crezcan con una visión de respeto y cuidado al medio ambiente”. Por su parte, el secretario de Desarrollo Sustentable, Ramón Abonce, reconoció el apoyo de las universidades que participan. A nombre de los regidores del ayuntamiento de Querétaro, Abigail Arredondo, quien viene impulsando la “Agenda Eqrológica” desde cabildo, ponderó el trabajo que se realiza con niños y jóvenes de 22 planteles educativos en el municipio. En imagen Fernando de la Isla. (Diario de Querétaro 1-A y 4-A, Noticias 5-A y Plaza de Armas 13. Sin imagen de Fernando de la Isla en El Universal Querétaro 6-A)  
FUNCIONARIOS MUNICIPALES SE SUMAN A COLECTA DE COBIJAS La presidenta del Sistema municipal DIF de Querétaro, Lucy Huber de Loyola, agradeció al personal de la administración capitalina, encabezados por el alcalde, Roberto Loyola Vera, por sumarse a la “Colecta de Cobijas 2013”, de las cuales, a la fecha se han entregado mil 200 en comunidades y cerca de 5 mil 500 a grupos de adultos mayores. (Diario de Querétaro 4-A y El Universal Querétaro 2-A)  
RECAUDA LUCY HUBER MÁS DE 12 MIL COBIJAS Unas 12 mil cobijas fueron recaudadas en la colecta anual del DIF municipal de Querétaro, cuyo fin es dar cobijo a las personas más vulnerables ante el frío, en especial adultos mayores, mujeres y menores de edad; la presidenta del organismo Lucy Huber de Loyola, tras agradecer la ayuda, exhortó a la ciudadanía a acercarse al DIF municipal para reportar más comunidades que tengan la necesidad de cobijas. En imagen Roberto Loyola Vera. (Noticias 1-A y 3-A, Plaza de Armas 1 y 4 y a.m. 6-A)  
LUZ VERDE A “MR. GAY 2013” El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Mauricio Ortiz Proal, sostuvo que la administración capitalina no tiene problemas para otorgar la licencia para el desarrollo del concurso Mr. Gay World 2013, que se pretende realizar el próximo 23 de noviembre en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. En ese sentido señaló que los organizadores del encuentro pretenden realizarlo en el auditorio que está en resguardo del gobierno del estado, por lo que el municipio los apoyará hasta donde sea su competencia. (Diario de Querétaro 4-A, Plaza de Armas 12 y El Universal Querétaro 5-A)  
CAPACITARÁN A LA NORMAL EN BRAILLE El Instituto municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación (INMUPRED) capacitará al total de maestros, alumnos y personal de la Escuela Normal del estado en lenguaje de señas, braille y en materia de discriminación. Lídice Rincón Gallardo, directora de dicha instancia del municipio de Querétaro, explicó que las capacitaciones comenzarán el próximo mes y se trabajará por etapas, esperando una duración de 3 meses y diversas horas de talleres. (Plaza de Armas 8 y El Universal Querétaro 6-A)  
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INVESTIGAN EN CAPITAL A SIETE CASAS DE CITAS En lo que va de la administración, la dirección de Inspección del municipio de Querétaro ha detectado y clausurado 4 casas de citas y se mantienen en investigación 7 casas más que han sido denunciadas por ciudadanos, reveló el titular de dicha área, Fernando Goyeneche Villalobos. Explicó que se trata de espacios que dicen operar como casa de masaje o domicilios particulares en los que detrás se halla escondida la oferta del servicio sexual, por lo que las inspecciones y detecciones de estos lugares es completa. (Plaza de Armas 8)  
HAN CLAUSURADO 76 ANTROS EN LA CAPITAL Durante la presente administración, un total de 76 antros nocturnos han sido clausurados, informó el director de Inspección, Fernando Goyeneche Villalobos, quien señaló que la noche del jueves pasado fue clausurado el bar “Comics” localizado en Plaza “Urban Center” por permitir el ingreso a 7 menores de edad. (Diario de Querétaro 6-A y El Universal Querétaro 6-A)  
EXIGEN A MUNICIPIO RESARCIR DAÑO A CIVILES Integrantes de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto exigen la reparación de los daños que sufrieron por parte de elementos policíacos en 2011, pues hasta el momento los involucrados no se han presentado por parte del gobierno municipal, informó el líder de esta organización, Pablo González Loyola. Tras los hechos, el dirigente estatal de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, Pablo González Loyola, sufrió lesiones en un brazo. Por ello, el movimiento social se dio a la tarea de solicitar la reparación del daño; a lo que el municipio no ha cumplido y esperan una explicación por parte de las autoridades capitalinas. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
LLEGA LA NAVIDAD Junto con el frío, llegó la Navidad al Centro Histórico de la ciudad, las calles lucen adornos de la temporada y personas que pasean ataviadas con gorros y bufandas, quienes disfrutan del ambiente que se recrea desde un mes antes de la festividad. El gobierno municipal informó que se colocarán 900 adornos y 55 mil luminarias en las 7 delegaciones, los ornamentos son patrimonio de la secretaría de Servicios Públicos municipales. Para el árbol navideño y la iluminación, se invertirían poco más de 600 mil pesos. (a.m. 4-A) 
 
COMENZÓ LA ESFE REVISIÓN A GOBIERNOS MUNICIPALES El titular de la ESFE, Rafael Castillo Vandenpeereboom, dio a conocer que están en proceso de auditoría del último trimestre del 2012 en los 18 municipios del estado, es decir, los primeros tres meses de las nuevas administraciones, cuyos resultados se darán a conocer en el mes de febrero del 2014. Adelantó que si bien la mayoría de las alcaldías presentan problemas de déficit y presupuestarios, sigue sin entender que el mayor problema es la falta de recursos, los alcaldes no se han aplicado en el cobro de los recursos que tiene derecho a hacer, como el predial, donde en algunos casos, la cartera vencida es del 70%. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
DESCONOCE DAMIÁN OSEGUERA INTENCIÓN DE AMPLIAR CONCESIÓN El regidor de la fracción del PAN, Damián Oseguera, dijo que no tiene conocimiento alguno de que se pretenda ampliar la concesión a 20 años del relleno sanitario de San Juan del Río como lo mencionara el edil Fabián Pineda Morales. En relación a la declaración del Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, respecto a que el relleno sanitario de San Juan del Río le queda un año de vida útil, el regidor dijo que si una autoridad superior lo está dando a conocer entonces son reglas que se tienen que acatar. (Noticias 2-San Juan) 
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SE REGISTRAN POCAS ADOPCIONES En lo que va del año, el registro Civil de San Juan del Río sólo ha tomado cuenta de 5 adopciones de infantes, así lo dio a conocer la coordinadora de esta dependencia, Claudia Edith Guerrero Ruiz, quien destacó que el proceso de adopción es largo y algunas veces complicado, a efecto de determinar si las personas que desean adoptar cuentan con las mejores características para hacerse cargo del menor. (Diario de Querétaro 7-República) 
 
ESPERA HUIMILPAN A 2 MIL PAISANOS En el municipio de Huimilpan esperan el regreso de 2 mil migrantes para este fin de año, informó la presidenta municipal, María García Pérez, quien, junto con el director de Seguridad Pública, Tránsito y Protección Civil municipal, Emerick Martínez, dio el banderazo de salida en el arranque del operativo “Bienvenido Paisano 2013”. En este evento, se contó con la presencia del sub director Operativo de la Policía Estatal, Gerardo León Santiago; del coordinador regional de la DID, José Cruz González, entre otros. (Diario 
de Querétaro 5-A, Noticias 7-A, Plaza de Armas 3 La Roja y El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
 
VAN CONTRA DISCRIMINACIÓN EN AMEALCO El regidor de la Comisión de Asuntos Indígenas del municipio de Amealco, Julio Esquivel Ventura, dio a conocer que en tres zonas indígenas de esta localidad se puso en marcha una campaña enfocada a promover y promocionar los derechos humanos, en aras de evitar más casos de discriminación entre este sector de la población, luego del registro de un caso en la capital queretana. (Diario de Querétaro 10-A)  
‘PEGA’ LA CAÍDA DE REMESAS A S. JOAQUÍN La migración ha dejado de ser el principal sustento en San Joaquín, las remesas que conformaban entre 33 y hasta 40% de los ingresos de la demarcación, han descendido hasta 13%, lo dio a conocer el presidente municipal de la demarcación, Ezequiel Casas Vega. (a.m. 3-A) 
 
FOTO NOTA “50 AÑOS EN CORREGIDORA” Ahora fue en el municipio de Corregidora a donde llegó la exposición “50 años de historias” de Diario de Querétaro, en la Plaza Principal. El alcalde Antonio Zapata Guerrero y el director Mario León Leyva, hicieron el corte del listón inaugural. La exposición está conformada exclusivamente por primeras planas en las que a lo largo de medio siglo, Corregidora ha sido noticia de ocho columnas. (Diario de Querétaro 1-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
VIGILARÁ SEP PROMOCIONES QUE OFERTEN ESCUELAS La SEP anticipó la verificación del cumplimiento en las promociones ofrecidas por instituciones educativas durante El Buen Fin, con el objetivo de evitar fraudes, así lo aseguró el titular de la Delegación Querétaro de la dependencia, Jaime García Alcocer. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
ADELANTAN AGUINALDO 400 EMPRESAS: CANACINTRA Alrededor de 400 empresas agrupadas en la CANACINTRA, hicieron entrega de aguinaldo anticipado a sus trabajadores con la intención de aprovechar el Buen Fin. Su presidente, Jesús Calderón Calderón, informó que el pago anticipado, encontró respuesta positiva en los industriales ya que es una oportunidad de ir abonando a esta prestación. Por su parte, el presidente de la COPARMEX, Mauricio Kuri González, mencionó 
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que si bien se hizo el llamado a sus agremiados para entregar el 50% del aguinaldo, no se tiene conocimiento de cuántas empresas adelantaron el recurso. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
AGENCIAS DE AUTOMÓVILES SE SUMAN A OFERTAS Las agencias de venta de automóviles de la entidad se sumaron a “El Buen Fin” con ofertas atractivas de crédito y bonos por parte de las financiadotas, informó Laura Rodríguez, gerente estatal de la Asociación Mexicana de Distribuidores Automotores. (Plaza de Armas 5) 
 
AFILIADOS A CANACO ESPERAN REPUNTE DE 20% EN VENTAS Negocios afiliados a la CANACO, estiman un repunte de 20% en ventas por el programa de descuentos “El Buen Fin”, dijo el presidente de la dependencia en San Juan del Río, Eugenio Núñez Arteaga. (El Universal 
Querétaro 10-A) 
 
EN 556 EMPRESAS RECAE 45% DE EMPLEOS En Querétaro si bien sólo el 8.5% de las 6 mil 500 industrias realizan actividades de comercio exterior, estas empresas en cambio general el 45% de los empleos. El presidente del COMCE, Ricardo Zaldumbide Ceceña, destacó que en la entidad, suman 556 empresas las que realizan exportación e importación y son “normalmente empresas grandes o medianas de alta tecnología”. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
BUEN FIN DEJARÁ $1,300 MILLONES Con descuentos desde el 10 hasta el 50 por ciento, alrededor de 30 mil comercios queretanos ofrecen desde ayer infinidad de artículos. Lo mismo pequeños comercios que las grandes cadenas se han sumado al Buen Fin en Querétaro, evento que espera alcanzar una derrama económica de cerca de mil 300 millones de pesos, de acuerdo al presidente de la CANACO, Roberto Ruiz Hernández. En entrevista por separado los presidentes de CANACO, CANACOPE, CANIRAC y el gremio de abarroteros, apostaron a que a partir de esta tercera edición de Buen Fin y los próximos festejos decembrinos serán de repunte. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
FESTEJARÁN “DÍA DEL PORCICULTOR” Por 4º año consecutivo la Asociación Ganadera local de Porcicultores llevará a cabo el próximo 21 de noviembre “El Día del Porcicultor”, informó Alejandro Ugalde Tinoco, presidente de la Asociación Ganadera local de Porcicultores; evento en el que participarán empresarios, productores, catedráticos e investigadores del sector agropecuario. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
BUSCAN PATENTAR MUÑECA ARTESANAL Con la participación de 16 entidades del país, se llevó a cabo en el municipio de Amealco, el Primer Festival Nacional de Muñecas Artesanales, el cual fue inaugurado por la Directora General de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Nubia Mayorga Delgado.  Acompañada del alcalde de la localidad, Gilberto García Valdez, así como la Directora General del IQCA, Laura Corvera Galván, la funcionaria federal resaltó que con este primer festival se busca impulsar el desarrollo económico a través de herramientas que le permita a los artesanos de zonas indígenas llegar a nuevos mercados. (Diario de 
Querétaro 11-A y Noticias 7-A y 8-San Juan) 
 
EL CUTOUT FEST AVANZA El festival Internacional de Animación CutOut Fest celebró su segundo día de actividades de la quinta edición, con la proyección de la segunda parte de la selección oficial de cortometrajes, 9 conferencias y la proyección de la cinta We are Modeselektor, documental de acción vivía, en el Autocinema del Querétaro 
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Centro de Congresos. En imagen, Laura Corvera. (Diario de Querétaro 1-F y El Universal Querétaro 1-D. Con mención de Juan Carlos Olvera en Noticias 5-E) 
 
SE INAUGURA EL SEGUNDO CONGRESO ICCAD El inauguró el 2º Congreso “El arte como agente de cambio” en el patio central del Museo de Arte con la presentación del proyecto y la primera muestra de los colectivos participantes. El Instituto de Creatividad, Cultura, Arte y Desarrollo (ICCAD), Fundación Proart, el IQCA y el Municipal del Cultura fueron los promotores del evento. En su discurso, Manuel Pozo Cabrera, delegado de la SEDESOL, agradeció a los artistas y el desarrollo de nuestra sociedad. Comentó que el trabajo de la Secretaría es coordinar el presupuesto para estas actividades, “no tendría sentido si no hay una cohesión social”, la cual es uno de los propósitos del gobierno y una necesidad en México.  Finalmente, la Directora del IQCA, Laura Corvera Galván, resaltó la “prioridad del arte” en la gestión del Gobernador José Calzada Rovirosa para impulsar el trabajo social en el estado, además de agradecer al presidente municipal, Roberto Loyola, por el apoyo que da su dependencia cultural. (a.m. 3-E) 
 
ABREN EXPOSICIÓN EN HOMENAJE A GUILLERMINA BRAVO El IQCA abrió al público una exposición en memoria de la Maestra Guillermina Bravo. Referente obligado de la danza en nuestro país, recibió homenaje póstumo nacional el 08 de noviembre en Palacio de Bellas Artes, encabezado por el presidente del CONACULTA, Rafael Tovar y de Teresa; la Directora del INBA, María Cristina García; la Directora General del IQCA, Laura Corvera Galván; y los hijos de la maestra. (Noticias 4-D)  
 
TENDRÁ LA UAQ RECURSOS FEDERALES POR MIL 100 MDP Tras aprobarse el Presupuesto Federal de Egresos para el 2014, la UAQ recibirá recursos por mil 100 millones de pesos, lo que representa un incremento del 12.3% de lo que se otorgó el presente año. Aproximadamente 3% más de los que el Alma Mater solicitó inicialmente. El rector Gilberto Herrera Ruiz, refirió que les informaron que se les dará el 12.3% de aumento a nivel federal, tal como lo había anunciado el Secretario de Finanzas. (Noticias 5-A. Sin mención del Secretario de Finanzas en Plaza de Armas 13 y a.m. 3-A)  
QUERÉTARO, SEDE DE CONGRESO INTERNACIONAL Querétaro será sede de un evento de suma relevancia a nivel nacional, a través del 14 Congreso Internacional de Investigación y Desarrollo Educativo en Educación Tecnológica, que se llevará a cabo del 25 al 28 de noviembre, en las instalaciones del Centro Interdisciplinario en Investigación y Docencia de Educación Técnica (CIIDET) del estado. De acuerdo con Roberto de la Torre, coordinador académico del evento, este será enfocado a atender el mejoramiento de la calidad educativa, principalmente en los 264 institutos tecnológicos distribuidos en las 32 entidades federativas del país. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
RECONOCE UAQ EL TRABAJO DE LA CESECO El trabajo constante que durante 35 años ha mantenido la Facultad de Psicología en la Central de Servicio a la Comunidad (CESECO), son ejemplo de compromiso social para toda la UAQ, señaló el rector de esta Casa de Estudios, Gilberto Herrera Ruiz. (Diario de Querétaro 6-A)  
SITEM CONVOCA A ELEGIR COMITÉ ESTATAL El sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación de México emitió su convocatoria para la elección de comité estatal, que se llevará a cabo en Querétaro el 7 de diciembre. Según el secretario de organización del comité ejecutivo nacional del SITEM, Gaudencio Bravo, explicó que la conformación de 
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dicho comité se concretará mediante la primera asamblea ordinaria que se realizará en la entidad. (El 
Universal Querétaro 5-A)  
DESBANCA INTERNET A RADIO Y TELEVISIÓN El más reciente estudio realizado por el Centro de Opinión Publica de la UVM, revela que los jóvenes se exponen menos a la televisión y la radio que hace 15 años y cada vez recurren más a Internet como plataforma de entretenimiento y búsqueda de información. (a.m. 1-A y 7-A)  
JÓVENES SE COMUNICAN POR INTERNET Se presentan testimoniales de jóvenes que hablan del uso que hacen a diario del Internet. (a.m. 7-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EDITORIAL “PRESUPUESTO” La perspectiva presupuestal para el año 2014 resulta positiva, con un incremento del 10%, que si bien no es suficiente, hacen posible avanzar en la solución de diversas demandas. En el planteamiento presupuestal hay claroscuros, como es el tema de salud con los proyectos macro, como el Hospital General y del IMSS, que aún no han tenido respuesta, pero sobre los cuales se mantienen gestiones para generar recursos. Otros temas tienen que ver con proyectos como el de la carretera a la región serrana, o los temas educativos, como el relacionado con el Centro de Investigación de Materiales Compuestos o la Universidad de la Innovación Automotriz. La propuesta presupuestal en lo general es satisfactoria, y permitirá mantener la estrategia de competitividad de Querétaro, que trabaja no para administrar el hoy únicamente, sino para ver hacia el futuro. (Noticias 11-A) 
 
BAJO RESERVA Aunque el gobierno federal no tiene prevista la realización del desfile del 20 de noviembre, con motivo del 103 aniversario de la Revolución Mexicana, en Querétaro sí habrá conmemoración. Lo aseguró el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. El 18 de noviembre se llevará a cabo el desfile que recorrerá las principales calles del Centro Histórico. Por cierto, por este lunes de descanso obligatorio, más de 460 mil niños de educación básica en el estado no acudirán a clases. Está muy contento el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, pues la Federación otorgó a la UAQ un presupuesto por mil 100 millones de pesos para el siguiente año, que representan 12.3% de incremento respecto al año anterior.  Son buenas noticias para la educación pública, pues el académico trabajó duro de la mano de legisladores federales para lograrlo. Incluso, el pasado jueves estuvo en la ciudad de Monterrey para, junto con Conacyt, certificar algunas especialidades. Aún falta la bolsa económica que le dará el gobierno del estado. Por otra parte, refieren que el próximo lunes se colocará la primera piedra simbólica del Centro Cultural “El Hangar”, ubicado en el Campus Aeropuerto. La cita es a las 12 horas y el evento contará con la presencia de legisladores locales y federales. Las bajas temperaturas continuarán en nuestro estado. El Director de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte Pérez, lo advirtió: la masa de aire gélido afectará a la capital del estado, mientras que en municipios como San Joaquín y Pinal de Amoles, los ciudadanos ya sufren temperaturas mínimas de dos grados centígrados. “Mientras, no hay que olvidar el suéter o la chamarra, porque, aunque poco, la influenza AH1N1 también avanza”. En su visita a Querétaro, el empresario jalisciense, Jorge Vergara Madrigal, comentó que se le hizo tarde para llegar al Congreso Nacional de Negocios del Tecnológico de Monterrey pues en el Aeropuerto Intercontinental de la entidad pasaron por rayos X su pasaporte y le abrieron todas sus maletas. De manera sarcástica expresó que luego del incidente del avión que hizo escala 
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en el estado y posteriormente fue derribado por el gobierno venezolano, su hipótesis es que iban personajes que querían salir de este país, él llegó al aeropuerto y lo revisaron con “perros y elefantes, lo que nunca hacían lo hicieron ahora, fue toda una faena pasar por el aeropuerto”, afirmó.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
CELEBRA LA VIDA Por María Alemán Muñoz-Castillo  Comenta sobre el informe de actividades de la señora Sandra Albarrán, al frente del Sistema Estatal DIF. Refiere que son muchas las acciones y programas que el DIF Estatal tiene ejecutándose en favor de la sociedad queretana: Tsuni, Casa de la Mujer, Qué arte-mäka, pero hay uno que le parece es y debe continuar siendo el eje fundamental, no solo del trabajo solidario que realiza el DIF, sino de todo gobierno: “Celebra la vida”. “Celebra la vida” es uno de los pilares del trabajo que realiza el DIF, está dirigido a la población en general y le apuesta a un cambio de actitud en todos nosotros. En su discurso, la Presidenta del DIF Estatal dejó claro que ninguna transformación ocurre como una casualidad. El cambio empieza por uno mismo y no existen imposibles cuando se tiene fe, actitud positiva y cuando se cree con el corazón en algo. (El Universal 
Querétaro 11-A) 
 
TABLERO Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Comenta que este sábado desayunará el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, con los economistas y sacará su vena financiera, justo cuando se acaba de aprobar el Presupuesto 2014. Por otra parte, platica una anécdota sobre un evento al que asistirá, ya que él tenía la idea que era el jueves 3 de diciembre, pero su amigo Abraham González le señalaba que era martes 3. Esto lo refiere pues su idea radicaba en que él se basaba en el calendario de la CEA que en tiempos de Sergio Loustaunau re obsequiaron. Ante esto, apunta que no es la primera vez que le pasa. Ya en otro calendario, enviado por Adriana Ballesteros también tenía equivocadas las fechas.  Señala que Antea Lifestyle Center es un parteaguas para el comercio y los negocios del estado. Se convertirá en el mejor complejo del país, uno de los dos más grandes de América Latina. Como lo proyectaron el doctor Víctor Mena y el inolvidable José Oleszcovski juntaron sus sueños a los del arquitecto Javier Sordo Madaleno. En esta fiesta estaban los desarrolladores acompañados del Gobernador José Calzada Rovirosa con Sandra Albarrán, el edil Roberto Loyola y Lucy Huber, para inaugurar el nuevo gigante de los negocios, con una inversión inicial de 240 millones de dólares que se elevará por encima de los 350 millones. Javier Sordo Madaleno, también proyectó el Hospital Teletón de Querétaro, que se inaugurará la próxima semana. Tras sostener que no habrá un centro comercial más bonito en México, Javier Sordo Madaleno recordó que su padre, Juan Sordo Madaleno, pensó y quiso hacer un centro comercial desde el sexenio del arquitecto Antonio Calzada y que, por diversas razones, no fue posible. José Calzada, el actual Gobernador, apostilló: 40 años después se alinearon las cosas. Y sí. Antea, es un enorme y bello centro comercial, amigable con la naturaleza, que en las palabras del mandatario “sigue poniendo a Querétaro en el centro de las buenas noticias nacionales e internacionales”. Asimismo, el columnista refiere que, cuidadosos del protocolo, de las formas, los organizadores dispusieron los espacios de honor para las autoridades estatales y municipales, y de manera especial, para el ex gobernador Antonio Calzada y su esposa Anita. El senador Francisco Domínguez, llegó del brazo del inefable diputado federal Alfredo Botello, “se acomodó en la orillita y hasta tijeras alcanzó en el corte del listón”. Además, destaca que el maestro de ceremonias, presentó a José Calzada Rovirosa como gobernador del Estado “de México”. “Y el joven ni cuenta se dio”. En otro tema, apunta que el próximo presidente del Colegio de Abogados Litigantes se llama Calixto de Santiago. La elección será este 28 de noviembre. Se la pelea Gerardo Bárcenas. Calixto es el bueno, dicen sus contactos. Comenta en la “Jugada Final”: “Al dirigente panista de Tequis, dispuesto a ganarse la medalla lodera del año y se lanza contra el edil Antonio Mejía, un sucio ¡Jaque Mate!”. Señala que la presidenta del PAN en el 
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municipio capitalino, la diputada Beatriz Marmolejo, rendirá su Primer Informe Legislativo este martes 26 en el Teatro Experimental del Querétaro Centro de Congresos, a las 18:30 horas. Asimismo, para el próximo fin de semana está proyectado el Informe del diputado presidente Braulio Guerra Urbiola. Lo tenía previsto para el sábado pero ese día habrá consejo político nacional del PRI. Probablemente lo adelante para el viernes. Comenta el diputado federal verde Ricardo Astudillo hizo un gran trabajo de gestión en el tema de caminos y carreteras, en donde los legisladores queretanos consiguieron más de mil millones de pesos para obras en Tolimán, Peñamiller, Pinal, Cadereyta, Jalpan, Amealco, El Marqués, Huimilpan, Querétaro y Arroyo Seco. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que 10 lugares separaban en el sillerío, en Antea, al presidente municipal priísta Roberto Loyola Vera y al senador panista Francisco Domínguez Servién, aspirantes a la gubernatura de Querétaro, a 20 meses de las elecciones. En otro tema, refiere que él entiende que el PRI es diverso y está al tanto de los temas de interés general. Pero eso de que promueva, para hoy, una conferencia sobre la menopausia, me parece demasiado. “Que alguien me explique”. Por otra parte, comenta en la “Frase de la Semana”: “No se cierra el PAN a posibles alianzas: José Báez, dirigente estatal albiazul en El Noticiario. Jueves 14 de noviembre de 2013”. Además, en “Cine Plaza”, apunta: “Metegol. Con el debut del presidente del comité municipal del PAN, Oscar González Figueroa, que más allá de las cuestiones programáticas opina de las supuestas preferencias sexuales de los políticos locales”. (Plaza de Armas 2) 
 
ASTERISCOS La discusión se centra en determinar si es posible autorizar la apertura o reapertura de minas en la zona de la Sierra Gorda de Querétaro y Guanajuato, en donde se encuentra la reserva de la biosfera. El alcalde de Xichú –en territorio guanajuatense-, Perfecto González Carbajal, se pronunció a favor de estudiar esa posibilidad, pues con ello el municipio tendría un importante impacto económico. Patricia Ruiz Corzo, por su parte, está en contra de esta propuesta. Los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación recibirán, antes del 20 de diciembre, 449 mil pesos por concepto de aguinaldo, mientras que el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto recibirá, por el mismo concepto, 76 mil 848 pesos. Los senadores de la República -como Francisco Domínguez y Enrique Burgos- 234 mil 330 pesos, en tanto que los diputados federales: Marco Aguilar Vega, Alfredo Botello, Delvim Bárcenas, 198 mil 187 pesos.  A decir del legislador federal del PAN, José Alfredo Botello Montes, desconoce que algún diputado federal haya condicionado la gestión de recursos federales para gobiernos municipales a cambio de un “moche”. Lo curioso es que alcaldes, diputados federales y constructores, entrevistados por el periódico Reforma, señalaron al coordinador de la bancada blanquiazul en San Lázaro, Luis Alberto Villareal, como uno de los diputados que condiciona recursos a ediles. Durante la presentación de las iniciativas secundarias de la reforma penal, el legislador Luis Nava informó que a partir de 2014 podría haber cambios en los procedimientos de quienes laboran como defensores de oficio, ministerios públicos, jueces de control, en juicios orales y ejecuciones de sentencia. Los “conejillos de Indias”, Pedro Escobedo, Huimilpan y Tequisquiapan. Ahí se evaluará su eficiencia. (a.m. 1-A) 
 
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera  Informa que un escándalo lo menos que se le viene al presidente municipal de Tolimán, Edgar Montes Benítez, pues sigue demostrando que lo suyo es la capital y no aquel municipio del semi desierto.  El nuevo gusto por Querétaro es la supuesta compra de propiedades en el fraccionamiento Milenio, el Presidente de la Comisión de Hacienda de la Legislatura, Gerardo Sánchez Vázquez, le ha pedido a la Entidad Superior de Fiscalización investigar el supuesto desvió de recursos en el municipio de Tolimán y es que un regidor del PVEM, señala la existencia de irregularidades por cerca de 4 millones de pesos a favor de Montes Benitez, que habrían sido desviados para que presuntamente el alcalde se comprara diversas propiedades en el 
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fraccionamiento Milenio III. Aseguran por allá que el edil, ha estado cayendo en excesos como viajes y gastos no justificados. Gerardo Sánchez (PRI) le pide a la entidad de fiscalización que no se espere hasta al análisis de la cuenta pública de aquel municipio para poder intervenir. De hecho habla de esquemas preventivos para que ningún municipio o entidad pública sea discrecional en el manejo de los recursos. Comenta que Antonio Zapata Guerrero define que su especialidad es ganarle al PRI en cualquier momento, por eso asegura que su partido puede contar con él para lo que quieran y es que dice que su mejor carta de presentación es sacar a los tricolores de las alcaldías. (Diario de Querétaro 1-A)  
REFLEXIONES Por José Luis González Garibay  Entre otros comentarios apunta que la propuesta de algunos legisladores que están sugiriendo para agilizar el procesos de divorcios en el estado de Querétaro, a su criterio, quienes esto están proponiendo ignoran las causas y orígenes que hoy pretenden combatir con una norma jurídica más para combatir la causal de divorcio que más está siendo invocada en los trámites judiciales: la violencia y las adicciones. José Luis González Garibay apunta que hace ya algunos meses se propuso escribir sobre los adelantados que se pronuncian como “los redentores de Querétaro”, asegurando que sus proyectos y propuestas “nos sacarán adelante”, pero le parece inevitable tocar los temas que con mucha frecuencia siguen apareciendo nombres y propuestas de militantes partidistas que aún sin concluir el encargo para el que fueron electos hacen todo lo posible porque su nombre sea incluido para las elecciones del 2015, además de que dentro de un año sería entendible que estos hombres y mujeres y hoy los ciudadanos que por ley tienen derecho estuvieran efectivamente saliendo a la calle y a los medios a proponer su nombre y su proyecto para que sea valorado por los electores, pero aún cuando los disimulen, “la necedad” es su compañera de todos los días. (Plaza de 
Armas 7) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  Comenta que es posible que el próximo viernes esté en Querétaro el Presidente de la República Enrique Peña Nieto para participar en un encuentro de resonancia nacional. “Tómelo con las reservas del caso y, por favor, no se lo cuente a nadie”. El asunto se está manejando con la mayor reserva y lo confirmarán las autoridades en su momento. (Plaza de Armas 1)  
NOTIVERSO Mauricio Villalón Renaud versa acerca de las ofertas y la presión del pago luego de hacer compras en oferta. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
GUILLERMINA BRAVO, LA LEYENDA Por Fernando Corzantes  Presenta una reseña de la vida de Guillermina Bravo, quien los últimos 22 años de su vida vivió en Querétaro. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
TEMPLO MAYOR Por F. Bartolomé  Entre otros comentarios apunta que un encuentro singular ocurrió durante la XIX Reunión Interparlamentaria México-Canadá realizada en la Ciudad de México. Estuvieron juntos y al frente de las delegaciones los dos líderes congresistas más jóvenes del mundo. Se trata del presidente de la Cámara de Diputados de México, el panista Ricardo Anaya, y el speaker de la House of Commons de Canadá, el 
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conservador Andrew Ser, ambos de 34 años de edad. Llama la atención el hecho dado que, de acuerdo con datos de la OCDE, el promedio de edad de los líderes parlamentarios de los países miembros es de 58 años. “Paso a la juventud, pues.” (a.m. 7 Reforma) 
 
SENSIBILIDAD El compromiso gubernamental con la Reforma Penal, es llegar a la conformación de una justicia pronta, efectiva, eficiente, lo cual constituye un reclamo social. En esta dirección se enderezan los trabajos correspondientes, como son los Foros de Divulgación de las Iniciativas de las Leyes Secundarias para la Reforma Penal, que buscan la más amplia participación para consolidar la administración de la justicia en Querétaro, siempre con apego a los principios nacionales e internacionales de respeto a los derechos humanos y a un estricto estado de derecho. (Noticias 11-A) 
 
CARTÓN “CAFÉ PARA EL FRÍO” Kemchs dibuja a un par de personas, una de ellas sostiene una cafetera y una taza de café caliente y le dice a la otra: “¿No va a Querétaro porque se va Acámbaro?”. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
CARTÓN “COMPRE, COMPRE, COMPRE…” Beto dibuja un carrito de supermercado, el cual, en lugar de rejilla lleva un código de barras y atrás tiene una llave para darle cuerda. (Noticias 11-A) 
 
CARTÓN “QUÉ POCA… ATENCIÓN” Pepe Gómez dibuja a Rafael Castillo Vandenpeereboom “ESFE” frente a un pizarrón “Curso de Capacitación Armonización Contable”, mientras, frente a él, sentado en el suelo y recargado en un nopal, está un hombre dormido, cubriéndose con un gran sombrero en el que se lee: “Municipios Serranos Qro.”. Ante esto, Rafael Castillo dice: “¡No, pos así no se puede!”. (Diario de Querétaro 3-A) 
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